

LA ILUSTRACION



DE CASTRO



SEMENARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

AÑO LIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Castro-Urdiales	Tsire. 6.00 / Año 25.00
Resto de España	8.25 / 30.00
Extranjero y Ultramar	15.00 / 60.00

Número corriente 60 céntimos, atrasado 70

Redacción y Administración. Calvo Cteio
Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Castro-Urdiales, 3 de Abril de 1949

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquemas de funerales según las dimensiones
Recorridos y comunicados 0.75 céntimos línea
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 2.161

REMEMBRANZAS

Si hemos de remontarnos hacia el siglo XIII y XIV, época de su mayor esplendor y florecimiento, Castro fué la población más importante de todo el litoral cantábrico.

Fué el puerto de Castro-Urdiales el que más contribuyó a la creación, sostenimiento y desarrollo del comercio marítimo exterior, y a su vez, el centro principal de la costa para la formación y alistamiento de la gloriosa e histórica Marina de Castilla.

La historia guarda en sus páginas los más brillantes recuerdos de la antigua colonia romana —FLAVIOBRIGIA—. El «PORTUS AMANUM» en honor de Tito, y Puerto Antrigón de los Amantes que citó Plinio; pero dejemos ésto de momento para puma más galana, aunque de vez en cuando sea conveniente recordarlo.

Por varios años, había yo acariciado la ilusión de hacer una escapatoria corriente de mi vida en Castro.

Recordaba un suño que varias veces se había repetido en mi juventud; los regatos, la cucha y las promerías.

Luego, su mar; sus montes y praderas que, formando con el puerto, Cotolino, la playa y Santa Ana, un conjunto tan armonioso y pintoresco, hacen que el viajero se detenga para observar y contemplar a hermosura el aquel paisaje y el maravilloso contraste que le ofrece su visio panorámica.

Después, es ansiedad terrible de apreciar sentir el olor a puerto; el de sus peñas y el de sus aguas; aguas de mar tan cristalina a veces, donde las algas y «coca» aparecen visibles sobre su fondo blanqueño.

Se pensaba, siquiera, que yo encontraría tantas cosas y costumbres a igual que las dejase.

Desde luego; Castro ha mejorado notablemente. Sus jardines, paseos, barandales y miradores hacia el mar, contribuyen un poco a la armonía y elegancia de sus variados edificios de estilo, y señoriales.

La primera impresión fué la visita del templo de Santa María.

Qué de grandioso el artista dije, al concebir tan sublime inspiración dando a nuestra Parroquial Iglesia el aspecto imponente de sus 36 ventanales; su galería oscura y angrelada entonces, y a través de sus hermosas vidrieras de colores, la opaca luz que se apreciaba como fuente de inspiración a sus concepciones Divinas.

Varias son las obras arquitectónicas

que merecen ser visitadas por el viajero en Castro. Si es amante del Arte y de la Historia, contétese éste con observar transformaciones de unas y restos de imponente grandeza otras.

Pero, entre todo, es absolutamente admirable, ver y apreciar el emplazamiento de esa Iglesia Parroquial.

Colocada en el Centro de lo que fué su ciudadela y en el punto más elevado de la extensa roca que le sirve de base, aparece este templo tan suntuoso como monumental a orilla de la costa.

Por la parte superior, o sea, hacia el mar, se yergue ésta altanera, y aparece en el aire como dispuesta a esperar impasible el azote de las olas.

Olas, que unidas al ruido seco y retumbón proporcionado por el viento, castigan intermitentemente las concavidades de sus fundamentos principales, formando a su caída variedad de cascadas que se reproducen a intervalos. Las que azotando

también sus laterales, saltan a una altura inverosímil, para después, inclinarse suave y reverentes ante tanta magnitud y belleza.

Y, por último, el tañer de sus campanas recordando al caminante. —Recuerdos vivos que llenan el alma con 100 años—. Recuerdos que salen a flor de labios unos tras otros, para luego, como antes, hombres y mujeres, jóvenes y ancianos, santiguarse ante el más allá de la vida y descubrirse a su vez musitando una Oración.

B. LETAMENDIA

Barcelona, Marzo 1949

CAFE ROYAL

Fiesta en el Aire

Como decía con su maestría de gran «speaker» el Sr. Carrasco, el domingo pasado, el éxito de esta fiesta ha superado tanto se podía sospechar. Terminó el pasado domingo la prueba oficial, y hoy se verán a actuar todos los cantantes, incluso el gran «Fiesta»; en sesiones de tarde y noche, al final de las cuales, el público hará público su fallo, que no dudamos será de la plena conformidad del juratorio, que en días sucesivos ha ido escuchando el suyo con sus aplausos. Fuerza de concurso, actuarán algunos cantantes de veterania indudable, pero de reconocida solera.

Las jornadas de hoy superarán a las pasadas en animación y arte, pues que, además, del aliciente que las prestarán la variación de programa, la intervención de nuevos cantantes y el reparto de premios, existe un motivo más, que tan acertado coloca a la Empresa organizadora, de los que calan en el alma popular y que trascienden al ambiente benéfico, y és, que la fiesta de hoy se hará en beneficio del popular camarero Manolo, alejado del trabajo desde hace una temporada, por motivos de salud.

Y para final: Se insiste en estos días ultimando la radiación por «Radio Bilbao» de la sesión extraordinaria que se celebrará el domingo, día 17, y aun cuando hay las ligeras y soslayables pequeñeces que tratan de dificultarlo, es de esperar que todo quede superado ante el beneficio que para Castro entero supondría ocupar durante una hora los micrófonos de la «radio» en propaganda de sus bellezas, de su playa, de sus industrias, de su comercio, de su arte espléndido, puesto a prueba con motivo de esta insuperable fiesta de buen gusto cuya competi-

ción hoy termina en el Café Royal.

Nos permitimos ofrecer a nuestra Comisión de Festejos esta oportunidad como la más propicia para la propaganda de nuestro verano integral, de tipo eminentemente localista.

¡Así debe entenderse esta feliz iniciativa!

Caridad Fraternal

Un voto de San José, pidiéndole al Santo Patriarca dos favores dona a la Comunidad de Clarisas 1.000 pesetas para la antea suscripción que continúa abierta aún, fin de cubrir el déficit contraído por las obras del Convento.

Hacia ya largos meses que no se recibía ningún donativo para esta suscripción y gracias a Dios todavía hay almas caritativas que tienen en cuenta esta necesidad.

Quedamos muy agradecidas a esta caridad y pedimos al virginal Esposo de María cubra las necesidades de nuestro bienhechor.

Resta de la suma anterior	10.501,27
Un devoto de San José	1.000,00
Restan todavía ptas	9.501,27

Cultos en la C. pilla de las R. R. Clarisas

Según los deseos insertados en la Exhortación Apostólica de S. S. Pio XII, como desagravio del crimen del ateísmo, unidas a las intenciones del mismo Romano Pontífice y para participar también de sus alegrías y del universal regocijo y adhesión filial al Padre común en sus Bodas de Oro, (D. m.) el próximo domingo día 3 éstará Expuesta S. D. M. desde las 12 del medio día hasta las 5 y media de la tarde, hora en que se hará la reserva precedida de la Corona franciscana Letanias de los Santos y bendición de S. D. M.

Moral Individual

De Paz, Justicia y Caridad

A pesar de las tan cacareadas teorías acerca la distinción efectiva entre el orden individual y social, o, usando los términos del sistema liberal, entre la conducta privada y la pública, en realidad siempre se ha visto que ambos aspectos de la vida humana se influyen mutuamente y no en pequeña escala. Basta la simple consideración de que las sociedades se nutren o forman de los individuos, cuya norma de moralidad es una misma, o sea la conciencia reguladora de todos sus actos; y a su vez se ha notado igualmente que las teorías sociales de los dirigentes en los pueblos han repercutido eficazmente en el espíritu de los individuos. Por mucho que se escriba sobre tan sutil distinción, siempre se ha visto en la práctica que la moral de cada uno viene a constituir la moral colectiva, como los granitos de arena forman el conjunto de la playa, señalando el grado de civilización en cada pueblo con mayor claridad que lo puedan marcar sus progresos materiales y adelantos científicos.

Inoculada la tendencia a prescindir de Dios, se ha reflejado luego en las conciencias, que paulatinamente fueron perdiendo el sentido de moralidad básica, como rectora de los actos humanos; entonces sin este freno, se desarrolló, como nunca, el desbordamiento de las malas pasiones: egoísmo, avaricia, soberbia y sensualidad, con todos los demás vicios, resultando en definitiva unas masas amorfas y sin moralidad, que quieren imposibilitar toda actuación social en sentido constructivo.

Y es esta crisis espiritual, perturbadora de los principios verdaderos que han de regir la conducta o moralidad privada y pública, una de las causas que nos han llevado al presente caos de la humanidad. Suprimida la idea de Dios, como un ser superior al hombre, base de la moral; ésta queda a merced de las conveniencias

Comisión Municipal de Festejos de Castro-Urdiales

Relación de Ingresos y Gastos correspondientes a los meses de Junio a Diciembre de 1948.

INGRESOS	PESETAS	TOTALES
IMPUESTO DE FESTEJOS		
Excmo. Ayuntamiento (Arbitrio no Fiscal)	25.000,00	
Bebidas y Carnes	47.225,24	
Teatro de la Villa	4.000,00	
Artículos de Hostelería	4.950,95	
Helados y Gaseosas	5.300,00	
		86.476,19
DONATIVOS		
Sindicato Provincial de Hostelería	7.000,00	
Excma. Diputación Provincial	5.000,00	
Doña María Luisa Ocharan	500,00	
Don Luis D. de Lezana	200,00	
Armadores del Pósito	6.004,80	
Boteros	1.575,00	
Asistentes a la función en el Teatro de la Villa, recaudado	2.739,20	
		23.018,20
TOTAL INGRESOS		109.494,39
ACREEDORES		
Cuenta de Crédito en el Banco de Vizcaya, saldo en esta fecha	45.000,00	
Excmo. Ayuntamiento (antic po)	25.944,23	
		70.944,23
TOTAL PESETAS		180.438,62

GASTOS	PESETAS	TOTALES
FESTEJOS	4.104,05	
Corrida del 29 de Junio, pérdida	8.688,25	
id. del 23 de Agosto id.	25.168,20	
Coso Blanco id.	1.276,75	
Carrera Ciclista id.	76.382,80	
Regatas id.	175,00	
Cucaña id.		115.795,05
SUBVENCIONES		
A la Sdad. de Tiro de Platos para el Campeonato de España.	12.000,00	
Al Sto. Hospital para la becerrada benéfica	3.000,00	
		15.000,00
GESTION Y PROPAGANDA		
Programas, anuncios en periódicos y Radio, fotografías, banderas, copas, farolillos, fuegos artificiales y cohetes, chistularis, Gigantes y Cabezudos, viajes, jornales, intereses y gastos de la Cta. de Crédito, propina a la Banda Municipal, etc.	45.615,24	45.615,24
TOTAL GASTOS		176.410,29
DEUDORES		
Cuenta Corriente en el Banco de Vizcaya, saldo en esta fecha	4.028,33	4.028,33
TOTAL PESETAS		180.438,62

Castro-Urdiales, 31 de Diciembre de 1948.

El Tesorero,

V.º B.º
El Presidente,



Primer Aniversario
LA SEÑORA

Doña Pilar Soba Abascal

Falleció en Bilbao el día 4 de Abril de 1948, a los 46 años de edad.
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.
D. E. P.

Su esposo, don Eduardo Segura; hija adoptiva, doña María Luisá; madre, doña Dominga Abascal, viuda de Soba; hermanos, don César (ausente), doña Ana Luisa y doña María Asunción; hermanos políticos, doña Orfilia Fontana, don Diego, doña María, don Antonio y don José Segura; tíos, doña Concepción Soba, viuda de Oberty, y don Antonio; sobrinos, primos y demás familia,

SUPLICAN a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, y asistir al funeral de aniversario que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, lunes, a las NUEVE Y MEDIA, en la Iglesia parroquial de Santa María, por lo que recibirán especial favor.

Castro-Urdiales, 3 de Abril de 1949.

(Viene de primera página).

particulares, de los veleidosos caprichos de los placeres materiales, a cuya consecución se empleará, si es necesario y posible, la fuerza bruta. Esta será la norma de conducta, sin ultramente en estos tiempos de la postguerra, cuando la sociedad parece haber tomado un aire del más desenfrenado materialismo y cuando acosadas las gentes por la escasez y por la carestía, parecen dedicarse exclusivamente a la lucha por la existencia a brazo partido, cual si se tratara de una pugna entre púgiles.

Concluamos, pues, que se trata de una crisis de moralidad, cuyo desequilibrio interno en la vida privada repercute inevitablemente en la actuación social. No olvidemos que DIOS, autor de la na-

turalidad, lo es también de los pueblos y naciones, que en su mayoría le excluyeron de sus relaciones sociales, derrumbándose sus instituciones al soplo de las tempestades, desencadenadas por los vicios y pasiones inherentes al linaje humano. Las palabras de la verdad infalible no pueden eludirse: Si el Señor no es el que edifica la casa en vano no se fatigan los que la fabrican (Ps. CXXVI, 1).

Las Ovejas y los Cabritos

INDELANTE

Compara el Señor los buenos y malos a las ovejas y cabritos; y es elegantísima la alegoría.

La oveja es animal simple, manso, pro-

vecho, fecundo; no tiene cuernos con que herir, ni uñas con que arañar, ni colmillos con que hacer presa; ni sabe reñir, ni hacer mal, ni aún se sabe guardar de los males; si la dejáis sola en el campo, ahí se morirá, ni atinar a la majada. No hay para ella cosa más alegre que el silbo o caramillo de su pastor. Si la quieren ordeñar o trasquilarse, no se defiende ni tira coces; si la llevan al matadero, va humilde y paciente.

Animal utilísimo, que da leche, queso, lana carne; paridera, cada año sale con su esquilmo y con su cría.

Por eso les pone el Señor a los suyos, como quien bien los conoce, el nombre de ovejas; porque son humildes, mansos, pacíficos, sufridos, obedientes a su palabra; que saben hacer bien a todos y mal a ninguno y siempre dan fruto de buenas obras.

Pero el cabrito es animal estéril, perjudicial a los árboles y plantas, lascivo, libidinoso, desvergonzado, que os estará mirando a la cara, y si le amenazáis, se esta quedo que parece no hace caso de vos. Apenas le apuntan los cornuzuelos, luego pelea y hierre a los otros; amigo de andar por riesgos y despeñaderos, por cerros y montes; goloso, que no se contenta con la hierba que fácilmente y sin peligro puede comer, sino que el pimpollo tierno que ve más alto y más peligroso de coger,

tras aquél va trepando por asperismos peñascos; amigo de pasto y mantenimiento amargo, y que otros animales aborrecen.

Ni da queso, ni lana ni otro fruto; impaciente, que no sabe callar, donde quiere que esté, suena. Si el cabritillo que es balar Tobias en su casa fuera hurtado, descubierto se le había el hurto a su pobre mujer.

¡Oh sabiduría divina, cuán al vivo es este apodo, cabritos, pinta la condición de los malos! ¡Perjudiciales, nocivos, dañinos; dondequiera que ponen la mano hacen daño; desvergonzados deshonrados, descarados, atrevidos, bulliciosos, enemigos de paz, golosos de lo vedado, lo hurtado, lo prohibido, eso les sale bien....

Pues a estos cabritos aparta los buenos las ovejas, para gloria de los buenos y confusión de los malos. Estar, pues, a la izquierda y otros a la derecha, que para los unos, estará Dios cruel para los otros amoroso; para los unos vendrá ira; sobre los otros, bendición para los unos, habrá acusaciones; para los otros, alabanzas; para los unos fiscales; para los otros, abogados; para los unos, amargas endechas; para los otros, celestiales folias; para los unos, maldiciones; para los otros, maldiciones.

PINTURA Y DECORACION

Alfra

Rótulos - Cristalería - Hojalatería

Proyectos y presupuestos gratis.

— Paseo de Menéndez y Pelayo —

para los unos, habrá sogas; para los otros estolas; para los unos, habrá fuego; para los otros, regalo; para los unos, azotes; para los otros, banquetes; para los unos, los demonios serán verdugos; para los otros, los ángeles compañeros; para los unos, habrá galera de infierno; para los otros, alcázares de gloria.

FR. ALONSO

SE TRASPASA acreditada Mercadería situada en lugar céntrico.

Informes en esta Administración

Regatas pequeñas

Castro es una ciudad de remeros, de remeros briosos con nombre en toda la costa. Esto no tiene duda. Tampoco tiene duda que es natural y bueno que los hijos se parezcan a su madre; por eso los pueblecillos costeros del Ayuntamiento de Castro, que han nacido con el remo en la mano, tratan de emular, en pequeño, el entusiasmo que siente por el viril y castizo deporte de las regatas, la ciudad que junto así los cobija como el ave madre a su pollada. El año pasado, una persona entusiasta montó la primera edición de las regatas de botes de la Ría de Orión.

Hubo entusiasmo, bulla regateril, apuestas, cohetes, todo ese conjunto de cosas y de casos que caracterizan este deporte. Asistió mucha gente, hubo buena organización y premios. Todo ello muy en pequeño, porque se trataba de una regata pequeña, recién nacida y con un solo padre, que hizo bastante con darle la existencia y amamantarla con sus personales recursos.

Este año hay que hacerla crecer con papilla más nutritiva. Hacen falta organizadores entusiastas, premios proporcionados y muchas ganas de remar. Lo que abunda más es lo último porque sé lleva en la sangre. Hace falta lo otro.

¿No sería de interés para la organización de remo de Castro proteger los remeros noveles de Sonabia, Islares, Cerdigo y Orión para que puedan llevar luego su empuje a las trainerillas y los bateles castreños? Hay en estos pueblos gente moza con músculos bien templados. No vayan a creer Vds. que sólo se comen aquí repollos y cebolla.

Esto es un anzuelo descarado, sin carnada. Que pique quien quiera. Lo que pedimos es dinero para premios y facilidades para conseguir embarcaciones, si nos decidimos a dar a nuestras regatas mayoría de edad en traje de bateles. Los que piquen, que avisen para poder darles bien la puñada.

J. F.

Las Pescas

A la cantidad de 66.980 pesetas se elevó el importe de las pescas vendidas durante la semana en nuestra Cofradía de Pescadores.

Fue anchoa la mayor parte del pescado vendido y algunas cantidades de besugo y paparda.

Estos días se está pescando algunas cantidades de anchoa que se vende a precios remuneradores para nuestros pescadores.

Se espera que la anchoa será más abundante en la semana próxima.

SE VENDE

El primer piso de la casa núm. 3 de la calle de Santa María, llave en mano. En esta Administración informarán.

Reparación

Su Santidad Pío XII invita a la Reparación.

Al celebrar hoy los 50 años de su glorioso Sacerdocio, y como olvidado de sí, tiende la mirada sobre el mundo, confiando a su solicitud pastoral, y lo halla oprimido por el peso de «los gravísimos pecados de ateísmo y del odio a Dios».

Quiere que el 3 de Abril sea un día de Reparación. Recomienda a los Sacerdotes que celebren en él, además de la misa del domingo de Pasión, otra votiva «por la remisión de los pecados; y a los fieles que mediten sobre la gravedad y trascendencia del momento presente, y colmuguen y oren con fervor.

Recojamos siquiera algunos latidos de su corazón:

«El conflicto, dice, entre el bien y el mal, rara vez o nunca ha sido tan agudo como hoy. Estamos abrumados de pena y angustia, viendo que la iniquidad de los malvados llega a un grado de impiedad increíble y sin paralelo... Sin el respeto al Legislador Supremo y al Divino Juez, el derecho y la injusticia son simples palabras, y la ley moral se derrumba... Los hombres, como bestias salvajes, se lanzan a matanzas...»

El ateísmo y el odio a Dios, que contaminan nuestra época merece un castigo verdaderamente terrible...

Pero hay en la iglesia una «fuente» donde poder lavarse el pecado: es la fuente de la *Sangre de Cristo*. Lavándolo ahí, cabe alejar los castigos, obtener perdón para los culpables y procurar un espléndido triunfo a la Iglesia».

Escuchemos y guardemos en el corazón estas palabras infalibles del Augusto Representante de Jesucristo en la tierra. La Reparación, a que nos exhorta, implica contrición, oración y penitencia expiatoria. La fuente de la Sangre de Cristo requiere previamente otra fuente... de lágrimas, por nuestros pecados y los de nuestros hermanos.

El Tiempo

El tiempo sigue bueno. El viernes al mediodía se desencadenó una fuerte tormenta que duró media hora.

Hubo truenos, un fuerte chaparrón y una granizada de menor cuantía. Variaciones de Abril.

El agua vino bien para el campo y nuestros pescadores se dedican a las faenas de la pesca con la mar bella y el tiempo bonancible.

Y «El Juncal» suministrando energía eléctrica hasta para la exportación. Esto es una verdadera delicia.

NOTICIAS

—Se halla enferma de alguna gravedad la respetable y virtuosa señora doña Pilar Francos, viuda de don Luciano Ruiz. Hacemos votos por su pronto y radical restablecimiento.

—De Madrid ha llegado la señora doña María Isabel Grijalba de Múgica.

—Se halla mejorado de la indisposición que le aquejaba el comerciante de esta plaza y querido amigo nuestro don

Saturnino Casas, a quien deseamos un radical restablecimiento.

—Acompañado de su esposa, en breve embarcará en Buenos Aires con rumbo a España nuestro paisano y querido amigo don José María Gil. El estimado matrimonio pasará en esta ciudad una temporada.

—Ha sido nombrado Jefe de la Subestación de Iberduero, en Valladolid, nuestro paisano y querido amigo don Miguel Vitoria Amor, a quien felicitamos cordialmente por tan honroso como merecido nombramiento.

—Procedentes de Méjico y en viaje de novios, han llegado al pueblo de Lusa el joven don Manuel Casas Muerza y su esposa, doña Alicia Cué Fernández, a cuyo distinguido matrimonio deseamos todo género de felicidades entre nosotros.

—En Bilbao sufre una indisposición nuestro querido amigo don Fernando Alonso, a quien deseamos un pronto y radical restablecimiento.

TRANSPORTES DE MERCANCIAS
Manuel Zorrilla Hierro
Viajes rápidos a toda España
CASTRO-URDIALES

MARI PAZ
Camisera
Queipo de Llano, 38-1.º
Castro-Urdial.s

LLEVANDO CALZADOS
"FILO"
siempre irá Vd. bien vestido
Ardigales y Calvo Sotelo Telf. 25
Castro-Urdiales

Transportes MILLOR
Transportes rápidos por carretera
a precios económicos
José Maía de Peeda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

CARBON
De piedra, vegetal y leña
SERVICIO A DOMICILIO
FRANCISCO MORON Chelines.
Castro-Urdiales Teléfono 89

AMADOR MARTINEZ
Le ofrece a Vd. toda clase de Aparatos de Radio, al contado y a plazos.
Unico representante oficial de la marca
«PHILIPS»
Consulte precios Telf. 132

SE VENDE
Uua planta baja en el núm. 5 de la calle Avenida Generalísimo. Informes: VIUDA DE ORBEA

Bar Capitol
Inmejorablemente situado. Comodidad
Un excelente servicio completo.
Tapas variadas. Meriendas.
Excelentes licores. Café especial exprés
Propietaria: Luisa Ranero
—Calle General Queipo de Llano
Telf. 156 CASTRO-URDIALES

SE VENDE

El piso primero de la calle Ardigales número 66.
Informes Ardigales 62 - 2º

Francisco Carrasco Parada
Fábrica de Ataudes
(Los Huerjos) Frente a la cantera
Castro-Urdiales (Santander)

Se vende Casa de Campo y huerta, con árboles frutales, lindante al Hospital y Camino Real. Informes José Garmendia. ISLARES

SE VENDE un vestido de Primera Comunión completo. Informes en esta administración.

SE VENDEN dos trajes de Primera Comunión, seminuevos, con sus velos respectivos. Informes en esta Admón.

Lencho Sáez
Taxista
Santander, 30 1.º dcha. Teléfono 127
Castro-Urdiales

TEJIDOS - CONFECCIONES - GENEROS DE PUNTO QUINCALLA
MERCERIA-JUGUETES-SASTRERIA
Extraordinario Surtido de **Lanas y Paños para Chaquetones y Abrigos**
Casa Félix Telefono 59
Castro-Urdiales

BAR LOLI
Sabroso Vermouht Rossi. Blanco de la Nava. Especialidad en callos. Vino de todas las clases
Rua, numero 4. Castro-Urdiales

Clases
de Taquigrafía, Mecanografía, Ortografía y Correspondencia Comercial por la profesora **Maria Angeles Salas**
Escorza num. 3-1º
CASTRO-URDIALES

Elias González Cuadra
Panadería
Adigales 15 Teléfono 140
Castro-Urdiales

COÑAC GRAN RESERVA 103
TRES ESTRELLAS
Bobadilla y Cía.

Angel Sáez
(LITO)
Coche de Alquiler Gris 6 plazas
Onésimo Redondo 1.º dcha. Tel. 139
Castro-Urdiales

**Real Café**

SURTIDO COMPLETO
EN LICORES
Grandes Conciertos
a cargo de una brillante
ORQUESTA

Teléfono 9

Castro-Urdiales

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)
CASTRO-URDIALES

Reservado para Julián Agote



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados
Escabeches y Salsas

Santander, 28 Teléfono 48
Castro-Urdiales

Hotel Restaurante

LA MARINA

Amplias habitaciones con vista al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño.
Variedad exquisita en los platos.

Propietario: Pedro del Castillo. Plazuela Gral Mola. Telf. 33 Castro-Urdiales.

"Hotel El ALDEANO"

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia.-Café Express.
B A R

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas
CASTRO-URDIALES Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

JUAN JOSE IRASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de
JUANITA LANDABEREA

Balneario - Hote Restaurante

MIRAMAR

El más espléndido marco para Bodas, Banquetes, Recepciones, etc.

Teléfono 142

Castro-Urdiales

Café-Bar BRISTOL

Café expés. Chocolates. Meriendas. Mariscos. Cerveza helada. Tapas y Batidos
SURTIDO COMPLETO EN LICORES
COCKTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

Bar-Café Avenida

FRENTE AL ANTIGUO "BAR CORTIJO"

SERVICIO COMPLETO EN TAPAS Y LICORES - EXQUISITO CAFÉ EXPÉS
(PROPIETARIO DEL "BAR CORTIJO").

CASTRO-URDIALES

HOTEL MADRID

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto de Julio a Octubre. - Sitio céntrico y frente al mar. - Servicio esmerado
GENERAL MOLA 24 Teléfono 163

CASTRO-URDIALES

Fonda La Estrella

BAR-RESTAURANTE

Vinos Rioja, Tapas variadas, Meriendas, Banquetes de Encargo
Calle O. Redondo 1 Teléfono 41

CASTRO-URDIALES

Hotel Restaurante Continental

Se reciben encargos para bodas y banquetes
FRENTE AL MAR - AMPLIOS-COMEDORES

Avda. del Generalísimo, N.º 13

Teléfono 133

Castro-Urdiales

Coñita y Consuelo

Se confeccionan a máquina vestidos, chaquetas, guantes, etc. etc.
Especialidad en Angorina

Calle de Santander, número 32-3.º

Castro-Urdiales